
四谷地区協議会コミュニティ・文化・スポーツ分科会会議録

平成1８年度第3回

開　催　日 平成18年6月20日

出　席　者
分科会員7名、オブザーバー1名（生涯学習財団職員）
四谷特別出張所長、担当                                 計１0名

テ　ー　マ
・全体会及びパネル展示の報告
・「四谷の３ヶ月情報」の作成について
・四谷のコミュニティについて

決定事項
・「四谷の３ヶ月情報」をアンケートと一緒に各町会に配布する。
・町連定例会の場で各分科会の報告をする。（情報の共有）

主な意見等
１．情報・意見交換
○役員会からの報告
　地区協議会全体会（６/１５）において、「四谷地区のまちづくり方針（案）」中間まとめと
　「四谷ひろば基本方針（案）」についてを承認。

２．「四谷の3ヶ月情報」について
○展示用に作成した「四谷の３ヶ月情報」をアンケートと一緒に各関係団体あて配布する。
　・アンケートは９月の町連定例会の場で回収する。
　・アンケート結果を基に、内容やレイアウト等を見直す。
→実用に耐えるものを目指す
○問題点
　・３ヶ月情報：文字がかなり小さくなり、行事の詳細（主催団体や連絡先等）を記載
　できない。（住民側としては情報が不十分）
　・１ヶ月情報：行事を組む団体側としては、他団体の先の予定がわからないため、行事
　が重なってしまう可能性あり。（団体側としては情報が不十分）

３．「四谷のコミュニティ」について
○前回までに出た意見の分析
　<町会への加入促進>
　　参考資料：大久保特出独自の町会・自治会加入案内チラシ
　　　　　　　　（町会長の顔写真及び連絡先付を作成し、転入者等に配布）
　　　　　　　　　※一般的な加入案内は四谷でも配布している
　・参考資料に対しての意見
　　→非常に参考になる。町会が身近に感じられ加入促進につながるのでは。
　　→良いアイデアだが個人情報にあたるので、各町会の了承が必要。
　　→各町会単位でもこのような案内を作成しているところは、四谷にはないのでは。
　　→自分の地区名が入っていて、とても身近に感じる。
　　→町会の広報担当として、とても参考になる。各町会ごとに作成しても良い。
　・その他
　　→賃貸に居住するような短期居住者に対する効果的な手段がない。
　　→区民会議では、町会が変われば区が変わるという意見も多くある。ただし、普通に
　　　加入のお願いをしても入ってもらえない。印刷物にしてももっと工夫が必要。
　　→今流行の高層マンションの居住者は、日照権等の問題の当事者であることを感じて
　　　いない。関係ないでは済まされない。そういったことを理解し、地域に協力してほしい。
　　→大型高層マンションの居住者が全員町会に加入すると、小さな町会は新住民の
　　　方が多くなり、町会組織が機能しなくなる可能性もある。自治会として独立し、町会
　　　と対等の立場として地域に協力してもらっても良い。
　　→別組織だと連携が難しい。協定等の約束を取り付けることが必要。行政の橋渡し
　　　も必要。

４．その他



四谷地区協議会コミュニティ・文化・スポーツ分科会会議録

平成1８年度第3回

　地区協議会の情報が各町会に十分に伝わっていない恐れがあるため、町連の場に
おいて報告するようにする。（情報の共有化）

7月20日（木）午後2時から　四谷特別出張所会議室次回の日程


